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Editorial

Una vez más tenemos un motivo para estar
o r g u l l o s o s d e n u e s t r o t r a b a j o ,
sabinashidalgo.net, el portal de internet, superó

los dos millones de visitantes, no cabe duda que la
supercarretera de la información ha facilitado nuestro
camino y ha abierto esa ventana para que nuestros
paisanos echen un vistazo de vez en cuando, no
importe qué tan lejos se encuentren siempre cuando
tengan su computadora personal y el acceso a Internet.
Gracias a esos dos millones de visitantes y gracias a
usted que mes con mes busca nuestra más reciente
publicación.

Por otra parte es grato ver cómo Sabinas Hidalgo se
ha mantenido como esa punta de lanza de la región
norte de nuestro Estado que vela por los intereses de
los habitantes de esta región, aunque eso no es nuevo,
ya que desde aquí se manejan los proyectos del
Fideicomiso para el Desarrollo del Norte del Estado
FIDENORTE, y recientemente Sabinas fue elegida
como sede para el Consejo Consultivo Regional de
Participación Ciudadana para la Educación Región X,
en la que nuestro alcalde fungirá como Consejero
Presidente, ceremonia que fue presidida por el
Secretario de Educación en el Estado el Dr. Reyes
Tamez Guerra.

Motivo de orgullo los números que el Dr. Reyes nos
vino a presentar, donde la región, y en especial los
municipios de Sabinas y Parás lograron honrosos
lugares en los indicadores de calidad en la educación
tanto a nivel estatal como a nivel nacional.

Hasta nuestros pequeños de las escuelas primarias
están haciendo su parte para que esta región
sobresalga.

No cabe duda que los sabinenses hemos logrado
mantener el rumbo de este 'barco' y lo hemos llevado
por buen camino, aunque no hay que dormirnos en
nuestros laureles, hay que seguir luchando porque
cada municpio de la zona norte sea reconocido en
todos los niveles, cultural, social y deportivamente
hablando, y aquí estamos en sabinaSHidalgo.net para
dar cuenta de ello. Vamos por la Región Norte del
Estado y por otros dos millones de visitantes
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El Secretario de Educación
en Nuevo León, Reyes S.
Tamez Guerra, encabezó

en nuestro municipio la ceremonia
en la que se constituyó el Consejo
C o n s u l t i v o R e g i o n a l d e
Participación Ciudadana para la
Educación Región X, que abarca
los municipios de Anáhuac,
Lampazos, Parás, Vallecillo,
Villaldama y Sabinas Hidalgo.

En la reunión realizada el
pasado 25 de septiembre en las
instalaciones del CEDECO de
esta ciudad, estuvieron presentes
los alcaldes de los municipios
pertenecientes a la Región X de la
Secretaria de Educación, así
como representantes de las
au to r i dades educa t i vas y
sindicales del magisterio, además
de personalidades de los
sectores cultural, empresarial y
social de las comunidades
mencionadas.

El objetivo primordial de este Consejo Consultivo tal como lo
establece el Acta Constitutiva, es facilitar la vinculación y la
dinámica de participación ciudadana para la educación mediante la
consolidación de las actividades de consulta, gestoría información
y apoyo y colaboración de sus actores, para atender necesidades,
aspiraciones y metas comunes de los municipios que integran este
Consejo Consultivo Regional, además pretende favorecer e
impulsar la unión de voluntades para multiplicar esfuerzos en la
mejora de la vida escolar y social.

Tamez Guerra estableció qué una de las tareas primordiales de
este recién creado Consejo Ciudadano es “hagamos una
estrategia regional para mejorar el sistema educativo en la región. y
que podamos ir eliminando todos los obstáculos que no les han
permitido tener mejores resultados tanto de cobertura como de la
mejora de la calidad”.

A su vez celebró las acciones realizadas por las autoridades
municipales quienes  han  establecido  exitosos  programas  de
becas, así como apoyo en transporte escolar en los casos de
Agualeguas, Villaldama Vallecillo y Lampazos.

Sin embargo reconoció que aun queda mucho por hacer “por
ejemplo, en Anáhuac es su principal preocupación, -la falta de
opciones de nivel suoperior- aquí en Sabinas ya se tiene ese nivel,
pero es el único municipio que en toda la región que tiene nivel
superior”.

Mencionó además que en Agualeguas ya se logró atraer una
extensión de la Universidad Tecnológica de Escobedo UTE, sin
embargo esta opción les queda muy lejos a los habitantes de
Anáhuac. “Entonces tenemos que hacer otro esfuerzo y buscar
cuál es la mejor opción para este municipio y precisamente, con el
trabajo de todos vamos viendo como priorizar y que tipo de
esfuerzo hacer”.

Durante la reunión, Tamez Guerra mostró a los presentes las
cifras y resultado de los dos últimos ciclos escolares en los
diferentes indicadores estatales y nacionales, en los que
sobresalieron los municipios de Sabinas Hidalgo y Parás, que
lograron estar entre los primeros 10 lugares a nivel Estatal en las
evaluaciones de Español y Matemáticas, incluso en ésta última
asignatura, el municipio de Parás obtuvo el primer lugar estatal.

Al respecto el funcionario reconoció, “los resultados que tienen
en general son buenos, porque están por encima de la media
nacional y por encima de la media del estado, prácticamente no hay

ni un municipio en la parte mas baja de
logro educativo, todos están o en el
nivel uno, dos, o el más bajo en el nivel
3, no hay en el nivel 4”.

Y agregó, “para mí lo más
alarmante del diagnóstico es la es la
reprobación y deserción que se da en
secundaria, y que creo que mucho es
por falta de opciones y que ya es una
dificultad que limita a la s familias y a
los estudiantes no creo que sea falta
de interés en los jóvenes, sino que es
una falta de opción y creo que ahí está
el punto principal, ya luego mejorar la
infraestructura ponerles opciones
educativas en su municipio”.

R e y e s Ta m e z d e s t a c ó l a
par t i c ipac ión de l a lca lde de
Agualeguas, Is rae l Gonzá lez
Rodríguez, quien sugirió que en el
caso de su municipio, el cual cuenta
con nueve comunidades alejadas y
con escuelas con escaso alumnado,
concentrar la matricula en una sola

escuela, con la infraestructura necesaria y apoyar con transporte a
los habitantes de esas comunidades y así tener una sola escuela
que brinde la oportunidad de recibir una educación de calidad, a lo
que el funcionario estatal subrayó “este es el tipo de soluciones que
necesitamos de los consejos, ir buscando y viendo cómo podemos
ir encontrando respuestas, haciendo un esfuerzo en conjunto entre
todos”.

Felicitas Román C.

Secretaría de Educación crea Consejo Consultivo Regional en norte del Estado
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S
e celebró el 197 aniversario del inicio de la
independencia de México con el tradicional desfile
que se llevó a cabo el pasado domingo 16 de

septiembre, a las 9 de la mañana en nuestra ciudad,
Sabinas Hidalgo.

Encabezando el desfile que partió como ya es
costumbre de la plaza Venustiano Carranza, la Banda de
Guerra del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del
Estado de Nuevo León, seguida de la escolta de ésta misma
escuela.

Después siguió el Republicano Ayuntamiento 2006-2009,
encabezado por el Lic. Daniel O. González Garza, Presidente
Municipal; y su señora esposa Lic. Nuria Aimeé Ruiz de Gzz.

Seguidos de Secretarios y Directores de la misma
administración, así como de las damas del DIF del

municipio, empleados del Sindicato de Burócratas
municipales.

No podían faltar la belleza representada por la reina y
princesa de la Feria de la Fundación y la Embajadora del
Club Rotario junto con los sabinenses intercambistas de la
misma organización.

Los jardines de niños Josefa Ortiz de Domínguez y el
Instituto Agazzi.

Las escuelas primarias Emiliano Zapata, Venustiano
Carranza, Benito Juárez y el Instituto San Eugenio.

El Instituto Lincoln, el Pentatlón, el CECYTE, los integrantes
del club Off Road y la Asociación de Cabalgantes, cerrando
así el evento que duró poco menos de una hora.

Sandra N. Ábrego Hernández

Conmemoran el 197 aniversario del inicio de nuestra independencia
Octubre 2007Octubre 2007

Imparten conferencia sobre
Producción y Aprovechamiento

del Nopal

Con el propósito de apoyar a los productores de la región,
en el Centro Regional de Fomento Ganadero Vallecillo, de
la U.A.N.L. el día 21 de septiembre de 2007.

Se impartió la conferencia sobre: Producción y
aprovechamiento del nopal, dicha conferencia fue impartida por
el PhD Rigoberto Vazquez Alvarado, Catedrático de la Facultad
de Agronomía de la U.A.N.L., y coordinado por el Director del
CRFGVallecillo Ing.Argelio Santos Haliscak.

Durante la conferencia se hizo referencia a diferentes temas
entre los cuales destacaron: el Nopal forrajero en el auxilio a los
Ganaderos así como las Cactáceas más sobresalientes con que
cuentan los Estados de Nuevo León y Coahuila. Al término de la
conferencia, los asistentes realizaron un recorrido por el área
demostrativa de la plantación de nopal, del
CRFGVallecillo.

Se realiza capacitación a personal
del CRFG Vallecillo de la UANL

Con el propósito de continuar con los lineamientos del
Sistema de Administración de Calidad bajo la Norma
ISO 9001-2000 y la Visión UANL 2012, los días 28, 29 y

30 de agosto de 2007, se impartió un curso sobre:
Actualización personal, a los empleados del Centro Regional
de Fomento Ganadero Vallecillo, de la UANL.

Dicho curso fue impartido por el Ing. Aurelio Valtierra
Padilla, del Centro de Capacitación y Desarrollo del Depto. de
Recursos Humanos de la UANL. y coordinado por el Director
del CRFGVallecillo, Ing. Argelio Santos Haliscak.

Sandra N. Ábrego Hernández

La UANL entrega reconocimientos

E
l Rector de la Universidad Autónoma de Nuevo
León, José Antonio González Treviño, presidió una
ceremonia que se llevó a cabo en el Aula Magna

del Centro Cultural Universitario, en donde 50 egresados
de la UANL fueron homenajeados.

No solo por egresar como profesionistas de calidad,
sino también como ejemplos para su comunidad por su
valor humanístico, les fue otorgado el reconocimiento a
la excelencia en el desarrollo profesional, por su Alma
Mater.

El Consejo de la UANL hizo entrega de estos
reconocimientos por tercera vez consecutiva, en los
cuales, se mencionó a cuando menos un representante
de cada facultad.

Las facultades de Filosofía y Letras, Ingeniería
Mecánica y Eléctrica, así como de Ciencias Químicas,
fueron las que obtuvieron un mayor número de
reconocimientos, cinco en las dos primeras y cuatro en la
última mencionada.

El Rector mencionó “Gracias a su brillante
desempeño profesional, le dan fama y renombre a su
facultad y a nuestra institución y construyen con su
ejemplo , la grandeza de esta universidad.

Sus vidas son modelos para las nuevas generaciones,
y su testimonio es patente de la calidad educativa en
esta institución”.

Sandra N. Ábrego Hernández
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El Profr. Abraham Villarreal Cervantes,
director del Distrito 24 (norte del estado)
del programa nacional de ligas

pequeñas de beisbol con sede en Williamport,
Pensilvania tomó la protesta a la nueva
directiva local.

Se comprometieron a trabajar por la niñez
en las oficinas del parque “Profr. Daniel
Guadiana Ibarra” la noche del viernes 14 de
septiembre un grupo de personas muy
convencidas de que para formar una buena
sociedad es indispensable inculcar los mejores
hábitos desde la niñez.

Siempre se ha pretendido en la Liga Pequeña de Beisbol
Sabinas Hidalgo A.C. y en todos y cada uno de los circuitos
infantiles enseñar a los infantes a convivir mediante el juego,
con lo mismo a respetar las leyes, estatutos mediante las
reglas del mismo, a ser honesto puntual, limpio a no ver al
adversario en el juego como un enemigo, sino como un amigo
que nos pone una prueba para superarla, en fin, a luchar para
lograr un objetivo en buena lid, a sobreponerse a las
adversidades, templar el carácter, eso y más con disciplina.

En pocas palabras, formar buenos ciudadanos de ellos
depende cuando se encuentren en edad de decidir si invaden
el profesionalismo en el rey de los deportes o continúan con el
objetivo trazado, buscar la paz, la armonía, el trabajo en
equipo, el solaz esparcimiento en la convivencia familiar,
característica del rey de los deportes.

Para desarrollar esa función a través de los entrenadores,

coaches, instructores de juego y de la vida con el gran apoyo
de los padres de familia rindieron su protesta como presidente
Sra. Elvia Román de García; secretaria, Miriam Antonieta
Villarreal de Segovia; tesorera Ana María González de Cobos;
suplente, Berónica Ábrego de Rico; Verónica Gámez de
Serrano, Agente de Jugadores; coordinador general, José
Hilario Vázquez de la Torre; coordinador deportivo, José María
Nery Montemayor; oficial de seguridad, Héctor Chapa; y de
prensa y difusión su servidor, Ramón Ábrego Vázquez.

Con anterioridad el presidente saliente Sr. Enrique Cobos
González agradeció a los managers, entrenadores,
patrocinadores, padres de familia, subrayando el último
donativo del Sr. Ricardo Ancira Montemayor, utilizado para
completar la compra de un autobús exclusivamente para la
institución que presidió, agregando que no se va; se queda
donde más se carece de personal, de entrenador.

Ramón Ábrego Vázquez

Directiva de la Liga Pequeña de Beisbol Sabinas Hgo.  A.C. rinde protesta

Continúa obra solidaria del Club Off Road

Sabinas

En lo que fue su segunda actividad de la misma índole en
el municipio de Parás y a invitación de la primera dama
y presidente del DIF en aquel municipio, los del Club de

Autos Off Road realizaron una vez más una labor humanitaria.
Esto cuando el pasado 5 de agosto se dieron cita en Parás

un total de 14 unidades, para apoyar a la gente que menos
tiene en aquel sector. En el gobierno anterior de ese municipio
los Tubulares realizaron una campaña de donación de
alimentos, y de nueva cuenta lograron este objetivo en el
presente administración.

Reuniendo a más de 150 personas entre niños y adultos
quienes disfrutaron de varias vueltas en las unidades todo
terreno. La Primera dama del DIF Parás agradeció este gesto
altruista de los pilotos que integran esta agrupación cuya
directiva viene trabajando fuerte en este tipo de actividades
para apoyar a los ciudadanos con mayores carencias.

El evento referido terminó con cientos de latas con
alimentos para brindar un momento de alegría a personas de
bajos recursos de aquel lugar.

Mario Alberto Hernández Contreras

Candente choque de softbol escenificaron el
Taller González y los Alterados el viernes 21 de
septiembre en el parque “Homero Lauro Ibarra

Montemayor” con victoria para los segundos por 4
carreras a dos.

Pedro Gámez Sánchez se alzó con el triunfo
lanzando un gran partido permitiendo sólo un
imparable de 4 esquinas de Guadalupe Sánchez
Obregón con José Rodríguez en la inicial por
transferencia.

La mitad de las carreras fue producto del bateo del
manager jugador Ricardo Pacheco, en el primer
episodio pegó doblete, avanzó a la antesala con 2
pasaportes consecutivos y llegó a tierra prometida con
rola de Esteban Treviño.

En la tercera ronda después de un out, conectó de
vuelta entera y en la cuarta lo imitó con otro para la
calle sin gente en base Gregorio Ábrego, remachando
en la sexta con elevado de sacrificio del receptor Pedro
A. Escamilla, Esteban Treviño arribó a la goma.

Porfirio Martínez, anotador oficial del torneo nocturno de softbol
“Profr. Abraham Villarreal Cervantes” le apuntó la derrota al
derecho Roel Garza Caballero.

En las mismas instalaciones de la Liga Pequeña de Beisbol
Sabinas Hidalgo A.C., organizadora del evento en coordinación
con el departamento deportivo municipal, Homero Clavo con su
brazo condujo a los Aguacateros a un triunfo sobre los Cerveceros
por score de 13 carreras a 4.

El respaldo ofensivo corrió a cargo de Joaquín Vallejo González,
David García, Daniel Villarreal y Amancio Torres, los dos primeros
se volaron la barda solitarios y los segundos con dos en base cada
quien.

De los 5 hit permitidos por el pitcher Calvo Lumbreras, uno fue de
Alberto Escamilla, sencillo y doble de Leonardo Garza Posada y
par de jonrones de Luis Garza.

La derrota se la llevó el Profr.Abraham Villarreal.
Por diferencia de carreras dio por concluido el primer encuentro

celebrado en el parque “Profr. Daniel Guadiana Ibarra” el umpire
Fidel Espitia Noyola.

En el quinto episodio los Nenes acumularon en el score de
Rogelio Pérez 11 carreras por una de La Ralea, acreditándole el
triunfo a RitoAmaro y el tropiezo a Dagoberto Torres.

Rodrigo Chapa se apuntó par de cuadrangulares y Roberto
Mercado,Amaniel Sánchez y Damián Garza uno cada quien.

Ramón Ábrego Vázquez

Alterados, Nenes y Aguacateros salen victoriosos
Octubre 2007Octubre 2007

Invitan a registrarse en Liga
Pequeña

C
on miras hacia los torneos del 2008, la Liga Pequeña
viene trabajando desde ya en la integración de sus
equipos en todas y cada una de las categorías que

comprende este deporte.
Esta es una organización que tiene 40 años de historia y

que a lo largo de ella este deporte se ha vestido de gala con
títulos a nivel nacional, en la década de los ochentas.

Para volver a retomar esas hazañas, hay que ir trabajando
paulatinamente, de eso no hay la menor duda y así se ha
entendido ya que volver a esos triunfos se llevará tiempo y
mucha dedicación.

Todos los involucrados están poniendo su granito de arena
para lograr ir avanzando en los certámenes oficiales ya que
en los últimos años nos hemos quedado en la primera ronda
de la fase regional.

La meta a lo largo del período 2007-2008 con la nueva
mesa directiva, es trascender un poco más en la fase
regional, metiendo a uno o varios equipos a las finales,
aunque se sabe que esto es una ardua labor que requiere de
enorme esfuerzo por parte de padres, entrenadores y
directivos.

Hasta el momento, la Liga Pequeña ha participado en los
torneos regionales en sus diversas categorías e inclusive nos
ha tocado ser anfitrión de grupos destinados a Sabinas.

En lo meramente deportivo se ha ido mejorando, pero
todavía resta mucho por efectuar para llegar a las grandes
alturas como las finales de la fase regional.

Mario A. Hernández Contreras
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Melisa y Juan Carlos contraen matrimonio

Melisa Victoria Jasso Ábrego y Juan Carlos Almanza
Maltos se juraron amor frente al altar de la hermosa Capilla
Santo Niño de Praga, el primero de septiembre.
Después, en una elegante recepción en el Salón Las Nubes,
Melisa y Juan Carlos compartieron su alegría con sus
familiares y amigos.
Sus padres son Homero Jasso (†) y Ma. Esther Ábrego; Dr.
Juan Carlos Almanza y Verónica Maltos de A.

Oscar Debant cumplió 4 años

El niño Oscar Debant disfrutó enormemente de la
fiesta organizada por sus papás, Oscar Valle y Adriana
Chapa de Valle, donde celebraron su cuarto
aniversario.
Debant compartió su alegría con familiares y
amiguitos, así como con su hermanito Andrik Rafael,
en su cuidad natal en el estado de Texas, EU.

T
an pronto arribaron a Sabinas Hidalgo, un grupo de atletas de
nuestro municipio que asistió al segundo serial de atletismo
convocado por el INDE y la asociación estatal, tuvo una serie

de importantes resultados.
Ricardo Morales y Enrique Cervantes, encabezaron un

contingente de atletas infantiles y juveniles que se dieron cita en
Cerralvo el sábado por la mañana.

Fue un total de 10 medallas las alcanzadas por dicho
contingente, destacando las actuaciones del niño David Morales
Pérez quien ganó dos de oro en minijavelin con 20.50 metros y
ganó el sitio de honor en salto de longitud con 3.37 metros.

Luis Carlos Cervantes en categoría infantil especial se adueñó
de dos preseas, una de oro en lanzamiento de pelota con marca
de 25 metros y conquistó plata en los 25 metros planos con 4.08

segundos, solo abajo del campeón estatal de Apodaca
quien hizo 4.04.

Por su parte, Jesús Enrique Cervantes escaló el
podium al ganar dos metales de bronce en minijavelin
con 14.14 metros y en salto de longitud hizo 3.20 metros.

Mientras tanto, que en la infantil menor, Ricardo
Morales Pérez trepó dos veces al podio, al ganar oro en
minijavelin con 27.32 metros y en los 600 metros planos
fue tercero con 1.51 minutos.

Eduardo Garza García en minijavelin ganó plata con
17 metros de registro y Mario Alberto Lozano Flores
alcanzó plata en bala con 9.32 metros.

La jovencita Rosario Alvarado se quedó a un paso de
colarse al podium de los triunfadores y terminó cuarto
lugar en lanzamiento

de bala.
Cabe apuntar que en

minijavelin en categoría infantil
A, Sabinas Hidalgo hizo el 1, 2 y
3 en esta competencia
efectuada el sábado 8 de
septiembre en Cerralvo Nuevo
León.

Felicidades a estos grandes
atletas que se trajeron buenos
resultados del segundo serial
de atletismo.

Mario Alberto Hernández
Contreras

Cosechan medallas en serial de Cerralvo

Octubre 2007Octubre 2007
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Para celebrar un año más de vida, Juan José

Carrasco Garza tuvo una reunión con sus

amigos más allegados.

En donde el festejado y sus invitados

disfrutaron de una rica cena y del animado

ambiente que imperó la noche del 14 de

septiembre.

Juan José celebró su cumpleaños
Octubre 2007Octubre 2007

Nosotros Luz Elena y Roberto Iván

Agradecemos a Dios que en su misericordia y bondad nos

permitió conocernos, amarnos y nos dio el privilegio de llegar a

formar nuestra familia.

También a quienes nos acompañaron en esta alegría

expresándonos sus buenos deseos y bendiciones el 4 de agosto en

la recepción de nuestra boda.

Así como a nuestros padres, Ricardo Ramos Sánchez y

Herminia Camacho Hernández; y Ma. Guillermina

Hernández Vara.

Luz Elena y Roberto Iván

Hugo Alejandro

Hugo Abelardo Carral Ortiz y Mayra Ibarra de Carral
festejaron los siete años de vida de su hijo Hugo
Alejandro con una bonita fiesta en una quinta
ubicada en esta ciudad.
Hugo recibió felicitaciones de sus abuelitos paternos,
Francisco Carral Díaz y Yolanda Ortiz Carranza; y de
sus abuelitos maternos, Ricardo Ibarra Velázquez y
Ma. del Socorro Santos de Ibarra.

Se casan José Juan y Damaris

El pasado 27 de julio en la Templo San José y dando su bendición el
Pbro. Roberto Garza Urdiales, enlazaron sus vidas, José Juan y
Damaris.
Luego los ahora esposos y sus invitados se trasladaron a la recepción
que se celebró en su honor en el Salón Belayos.
Los que también estuvieron presentes en este importante
acontecimiento fueron sus padres, Juan Castillo Tovías y Concepción
Pérez de C; y Miguel A. Gutiérrez Zavala y Josefa Peña de Gtz.
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Alejandro con una bonita fiesta en una quinta
ubicada en esta ciudad.
Hugo recibió felicitaciones de sus abuelitos paternos,
Francisco Carral Díaz y Yolanda Ortiz Carranza; y de
sus abuelitos maternos, Ricardo Ibarra Velázquez y
Ma. del Socorro Santos de Ibarra.

Se casan José Juan y Damaris

El pasado 27 de julio en la Templo San José y dando su bendición el
Pbro. Roberto Garza Urdiales, enlazaron sus vidas, José Juan y
Damaris.
Luego los ahora esposos y sus invitados se trasladaron a la recepción
que se celebró en su honor en el Salón Belayos.
Los que también estuvieron presentes en este importante
acontecimiento fueron sus padres, Juan Castillo Tovías y Concepción
Pérez de C; y Miguel A. Gutiérrez Zavala y Josefa Peña de Gtz.
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cuya portada aparecía una mujer vestida de blanco
enarbolando nuestra bandera y al final del texto un árbol
dando copiosos frutos, absorbiendo por sus raíces la savia de
los libros.

Pero así está el mundo y éstas son “Nuestras Cosas”.
Hasta la próxima.

“Cariño que nació de la nada, sin saber se
convierte en sublime obsesión”.

Así empieza una canción surgida de la
inspiración del sabinense Juan Escamilla Treviño
hace más de 40 años, pues ya en 1970 formaba parte
del repertorio del “Dueto Serenata”, que integraban
Mario Sánchez y Manuel Estrada, los primeros en
cantarla, y, por ende, quienes la dieron a conocer.

Y vaya que gustó, pues dicha canción era obligada en cuanta
serenata daban Melo y Mario, y aún ahora, al escucharla, seguramente
habemos muchos que recordamos idílicos momentos de nuestra
juventud.

Pues bien, hace unos días, en el programa “Las Inmortales” de
Radio Sabinas, trasmitido por la XESH bajo la conducción de Raúl
Garza Lozano, escuché cantar a Chacha Saavedra, y recordé que ella
fue la primera que grabó “Cariño”, pues le llenó el ojo en cuanto la
escuchó en voz del Dueto Serenata.

La Chacha no grabó esta canción como solista, sino a dueto con
Teodoro Ruvalcaba, con quien formó el “Dueto Dominante”, y gustó
tanto, que posteriormente la grabaron Los Babys, Rigo Tovar, Los
Tecolines,Agustín Ramírez y Lucero, entre otros.

Actualmente, varios de los personajes que, de una u otra manera
tuvieron algo que ver en la proyección inicial de “Cariño”, residen en el
Estado de Texas, empezando por el compositor, Juan Escamilla
Treviño, así como Chacha Saavedra, semi retirada del ambiente
artístico y también el compadre Manuel Estrada, mientras que Mario
Sánchez aún sigue en la brega, ahora haciendo dueto con el profesor
José Juan Ibarra Villarreal.

Y como prueba de que una buena canción nunca pasa de moda,
“Cariño” sigue siendo imprescindible en las serenatas que los jóvenes
de ahora les llevan a sus novias o a quien pretenden conquistar, como
en su momento lo hicimos muchos de nosotros.
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El equipo de beisbol “Cienfuegos”, dirigido
por Romualdo Alejandro Cantú y que
jugaron en el terreno situado frente a la

casa del profesor Panchito.
Algunos de sus integrantes fueron: José

Ríos, José López, Francisco Hernández Garza,
José María Nery Acevedo, Armando Nery
Acevedo, Héctor Benito Ríos Flores, Benito
López Valadez, Valdemar Elizondo, Rubén Helio

Mascareñas Valadez, José Ramírez Simentales, Antonio Guajardo,
Cesáreo Ortiz García, Ramón Mireles, Manuel Carrillo Santillán,
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Montemayor, Alfonso Sáenz Garza, Abelardo Ramos Espinosa,
Juan Pablo Chapa Garza, Basilio Reyna Lozano, Roberto Ibarra
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Este equipo “Cienfuegos”, no ganó ni un juego, su nombre lo
tomó Romualdo Alejandro Cantú de un equipo cubano. Se jugó de
1948 a 1951 más o menos. Cada jugador aportaba una pequeña
cantidad semanal para solventar los gastos del equipo. Se
sostuvieron partidos contra los equipos de la Carretera y los
Tiburones, lo que tenían jugadores más experimentados. Don Juan
Lowth, era el carpintero que torneaba los bates por la calle Lerdo de
Tejada entreAllende y Ocampo y por el lado oriente tenía su taller.

En una ocasión, Romualdo Alejandro fue al Ojo de Agua y cortó
un trozo de Chapote y fue con el carpintero Don Cheo y le torneó un
pesado bate que tendría un mal final, como se comentará más
adelante. En ese tiempo, era común que cada equipo hiciera o
confeccionara su propia pelota. Se conseguía primeramente una
pelotita de hule que se ponía en el centro. Luego se le buscaba y
encontraba el hilo a una media y, se le daba vueltas hasta darle el
tamaño deseado.

Luego se cortaban dos vaquetas, que a veces se tomaban de
zapatos viejos, se les daba la forma y empezaba el ritual del cosido.

Éste se hacía con dos agujas con hilo de cáñamo y al final se le
pasaba una cera para hacer la costura más resistente a la tierra y
piedras del terreno, esta tarea la repetía Romualdo y cada manager,
una y cuantas veces fuere necesario. Tal vez se vendían pelotas
nuevas, pero no había dinero para adquirirlas.

Se entrenaba toda la semana y el sábado por la tarde Romualdo
les untaba un aceitillo a los guantes que el profesor Jorge
Mascareñas Valadez les había obsequiado, y que debían quedar
listos para el juego del domingo. También se recuerda que
Francisco Hernández Garza consiguió algunos guantes.

En una ocasión iba ganando el equipo, que era cosa rara. La
pizarra marcaba 2 a 1, ó 3 a 2, ya no se recuerda. Y había una llave
colectiva de agua afuera por la calle Mina, enfrente de la casa del
profesor Panchito, casi en la misma esquina, de allí se surtían los
pocos vecinos que en ese entonces habitaban por ese rumbo. De
pilón, había un corredor en las bases.

Sale un batazo amenazando con volarse la cerca del profesor
Panchito, que era de palos de barreta y ramas, y sin pensarlo 2
veces, Benito, que jugaba el jardín derecho y Chema Nery el centro,
se le pegaron como tábanos y de repente ¡Zas!, un viejito que venía
con 2 tinas de agua colgadas de un palo que traía sobre sus
hombros, y con dirección al norte, lo voltearon al revés, le tiraron el
agua y el viejito, que arremete contra los fildeadores quienes no
sentían lo duro, sino lo tupido de los golpes.

Mientras tanto los corredores parecían liebres, y los jugadores
del equipo “Cienfuegos” gritaban: “la bola, la bola”, y la bola
permanecía sobre la cerca, que no fue home run, pero sí fue home
run de campo.

Por sabido se calla, el juego se perdió por una carrera y los
fildeadores tuvieron que regresar a la esquina del profesor
Panchito y llenarle nuevamente una tina cada uno de agua.
Mientras sus compañeros se lamentaban de la suerte trágica y que
les empañó un triunfo que ya saboreaban.

Benito López Valadez

El señor de los botes de agua

E
l sol no se puede tapar con un dedo, por lo mismo no
vamos a negar que a una parte de nuestra sociedad
no le ha caído el veinte.

Y hasta etiquetan de desequilibrado a quien comente
las bondades del periodismo en línea, negándose al
avance tan rápido catalogando al Internet como
instrumento diabólico.

El Internet no es la lámpara del genio que todo lo sabe y
resuelve, pero hasta la fecha a cumplido con creces su
cometido y sigue avanzando.

Ellos señalan el lado negativo que va desde la
pornografía hasta los chismes compartidos calificándolos
de ociosos triviales y tienen razón porque en todo existe el
otro extremo.

El automóvil, el avión, el tren, el barco han cobrado
miles de vidas humanas o el teléfono que mentes
malévolas lo utilizan para amedrentar, estafar o chantajear

a personas totalmente inocentes.
Y hasta la televisión o la radio son

armas de varios filos, sin ir muy lejos,
aquí en la capital del Estado hay
locutores capaces de ruborizar a una
diputada a media mañana con sus
sandeces al aire.

El Internet no es la excepción todo

depende del uso que le quieras dar,
como hay muchachos dedicados a
chatear horas y horas haciendo un
pobrísimo uso de lo virtual, hay otros más
productivos que navegan para estar
bien informado y de paso abren la llave
milagrosa de conocimientos o enlaces
de negocios.

Sabinashidalgo.net fue creado para ser un lazo de
unión entre los coterráneos que por diferentes
circunstancias se encuentran en otras latitudes,
promocionar nuestros productos con la intención de
estimular el comercio de industriales y artesanos, sin olvidar
los lugares turísticos, además expresarle al mundo global
que nos tocó vivir, que existimos y somos originales
culturalmente hablando.

Reconociendo que tenemos el lado opuesto y no
vamos a meter la cabeza en la arena como el avestruz
pero tampoco aprovecharnos del pueblo para venderle
amarillismo.

Lo nuestro es ser un puente de unión, una ventana al
progreso, un escaparate de felicidad, las más de 3 mil
notas en la red y arriba de dos millones de visitantes lo
justifican y nos alientan a seguir adelante.

Ramón Ábrego Vázquez

sabinashidalgo.net el portal superó los

dos millones de visitantes
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Yo y mi encuentro con... El Danzón Nereidas
Dedicado con estimación para mi buen amigo

Pablo Garza Garza (Radio Nuevo León).

“Nereidas”, su sólo nombre evoca
inmediatamente el cadencioso, tropical y sensual
ritmo de “danzón”, del que es su mayor y más
conocido representante.

“Nereidas”, el danzón de danzones, el rey del
danzón, en danzón por antonomasia, el danzón y
punto.

En la mitología griega existían, entre otros muchos, el dios
Nereo y la diosa Doris, entre cuyas hijas, las llamadas “Ninfas del
Mediterráneo”, se encontraban: Galatea, Nereidas y otras.

En el siglo XIX, cuando México sufrió la invasión de las fuerzas
expedicionarias francesas, en la llamada “Guerra de los
Pasteles”, la nave capitana de la poderosa escuadra gala, se
llamaba “Nereidas”. Siempre se manejó el plural.

Posteriormente, en la costa del Golfo de México,
principalmente en Veracruz, se bautizó a un gran número de niñas
con ese nombre.

A principios de los años cuarentas, un empresario teatral y
dueño del cabaret “Nereidas”, Don Daniel Sidney, encargó un
danzón, ritmo que se estaba haciendo popular, al maestroAmador
Pérez Torres, conocido como “Dimas”, director de orquesta, para
inaugurar este lugar en la populosa y popular colonia Guerrero,
por el rumbo de la iglesia y panteón San Fernando. Con tan buen
tino y fina inspiración, que su composición se fue integrando cada
vez más en el gusto de todas las clases sociales de la capital.
Después de todo México, y luego a otras partes del mundo.

Quiero subrayar que en esos años el danzón no era muy bien
visto por las clases media alta y alta, económicamente hablando,
ya que lo consideraban un ritmo propio de los cabarets de ínfima

categoría.
Por ese tiempo, mucha gente creía que su compositor, el

maestro “Dimas”, era cubano, pero para fortuna nuestra era y es
muy mexicano, de Oaxaca, en el mero Istmo de Tehuantepec;
paisano de otros grandes compositores, como el maestro
Macedonio Alcalá (“Dios Nunca Muere”, inmortal vals), José
López Alavés (Canción Mixteca), Álvaro Carrillo (“La Mentira” y
otras), entre otros.

No ha habido orquesta o grupo musical que toque música
tropical que no lo tenga “puesto” sin embargo, para mi gusto, las
más destacadas son: Mariano Mercerón, cubano conocido como
“El feo que toca bonito”, La Sonora Matancera, de Matanzas,
Cuba, por el rumbo de las famosísimas y hermosas playas de
Varadero; Acerina y su Danzonera, cubano radicado por muchos
años en Veracruz; Carlos Campos y su Danzonera Orquesta; el
maestro Gamboa Cevallos, eterno en los salones de baile:
Waikiki, México, California Dancing Club, Ciro's y otros. La Sonora
Santanera del maestro Carlos Colorado. Las orquestas
sabinenses del maestro David “Vicke” Garza, “Carta Blanca” y la
del maestro Chago Alemán que tocaba por ese tiempo en el
cabaret “Drive Inn”, de Matamoros, Tamps.

Ha pasado más de medio siglo, 65 años de su estreno, y
“Nereidas”, el danzón que revive muertos sigue vigente.

...Y mientras exista una sola pareja que baile ritmo tropical, ahí
estará “Nereidas”.

Nota: Estos artículos son escritos “a vuelo de pluma”,
confiando solamente en mi memoria, la que a estas alturas “del
partido”, la verdad, ya no es tan clara.

Veracruz, verano de 1977
Sabinas Hidalgo, N.L., verano de 2007.

Francisco Sáenz Sandoval
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L
os libros aquellos...Aquellos libros con que
mucha gente aprendió a escribir con
rapidez, aquella escritura con rayitas y

rueditas, aquellos libros que en cada línea
arriba o abajo del renglón tenía un significado,
así como también todos aquellos círculos de
diferentes tamaños; eran los tiempos de la
taquigrafía, de aquella que necesitaba

renglones y que se llamaba Pittman y de otra que apareció
posteriormente que no requería papel pintado y que se llama
Gregg.

Los libros... hermosos textos llenos de joyas literarias; de
ciencia, de arte, de cuentos y de historia.

Tal vez al ver este escrito usted recuerde algunos de los libros
leídos en su infancia, como aquel texto llevado en Quinto Año,
libro escrito por Edmundo de Amicis llamado “Corazón”. Diario
de un niño, donde se inicia con la asistencia a la escuela en el
mes de octubre y en que se narra la vida de los alumnos:
Enrique Garrón, Goreti, Roberto, Carlos Nobis, Coreta, Nelle,
Deroso, Votino, Gazofi, Estardo, Precusa, Fanti y algunos más; la
vida escolar llena de bellos momentos, de alegrías y tristezas;
de fracasos y de triunfos.

O tal vez usted pertenece a otra época cercana al
presente y vengan a su memoria aquellos libros “de la Patria” en
cuya portada aparecía una mujer vestida de blanco
enarbolando nuestra bandera y al final del texto un árbol
dando copiosos frutos, absorbiendo por sus raíces la savia de
los libros.

Pero así está el mundo y éstas son “Nuestras Cosas”.
Hasta la próxima.

“Cariño que nació de la nada, sin saber se
convierte en sublime obsesión”.

Así empieza una canción surgida de la
inspiración del sabinense Juan Escamilla Treviño
hace más de 40 años, pues ya en 1970 formaba parte
del repertorio del “Dueto Serenata”, que integraban
Mario Sánchez y Manuel Estrada, los primeros en
cantarla, y, por ende, quienes la dieron a conocer.

Y vaya que gustó, pues dicha canción era obligada en cuanta
serenata daban Melo y Mario, y aún ahora, al escucharla, seguramente
habemos muchos que recordamos idílicos momentos de nuestra
juventud.

Pues bien, hace unos días, en el programa “Las Inmortales” de
Radio Sabinas, trasmitido por la XESH bajo la conducción de Raúl
Garza Lozano, escuché cantar a Chacha Saavedra, y recordé que ella
fue la primera que grabó “Cariño”, pues le llenó el ojo en cuanto la
escuchó en voz del Dueto Serenata.

La Chacha no grabó esta canción como solista, sino a dueto con
Teodoro Ruvalcaba, con quien formó el “Dueto Dominante”, y gustó
tanto, que posteriormente la grabaron Los Babys, Rigo Tovar, Los
Tecolines,Agustín Ramírez y Lucero, entre otros.

Actualmente, varios de los personajes que, de una u otra manera
tuvieron algo que ver en la proyección inicial de “Cariño”, residen en el
Estado de Texas, empezando por el compositor, Juan Escamilla
Treviño, así como Chacha Saavedra, semi retirada del ambiente
artístico y también el compadre Manuel Estrada, mientras que Mario
Sánchez aún sigue en la brega, ahora haciendo dueto con el profesor
José Juan Ibarra Villarreal.

Y como prueba de que una buena canción nunca pasa de moda,
“Cariño” sigue siendo imprescindible en las serenatas que los jóvenes
de ahora les llevan a sus novias o a quien pretenden conquistar, como
en su momento lo hicimos muchos de nosotros.

Castellanos

A propósito de... CanciónNuestras Cosas
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El equipo de beisbol “Cienfuegos”, dirigido
por Romualdo Alejandro Cantú y que
jugaron en el terreno situado frente a la

casa del profesor Panchito.
Algunos de sus integrantes fueron: José

Ríos, José López, Francisco Hernández Garza,
José María Nery Acevedo, Armando Nery
Acevedo, Héctor Benito Ríos Flores, Benito
López Valadez, Valdemar Elizondo, Rubén Helio

Mascareñas Valadez, José Ramírez Simentales, Antonio Guajardo,
Cesáreo Ortiz García, Ramón Mireles, Manuel Carrillo Santillán,
Rubén Eugenio Solís Montemayor, Jesús Hernández, Rogelio
Santos Guzmán, Jaime Garza Chapa, Miguel Ángel Solís
Montemayor, Alfonso Sáenz Garza, Abelardo Ramos Espinosa,
Juan Pablo Chapa Garza, Basilio Reyna Lozano, Roberto Ibarra
Sánchez.

Este equipo “Cienfuegos”, no ganó ni un juego, su nombre lo
tomó Romualdo Alejandro Cantú de un equipo cubano. Se jugó de
1948 a 1951 más o menos. Cada jugador aportaba una pequeña
cantidad semanal para solventar los gastos del equipo. Se
sostuvieron partidos contra los equipos de la Carretera y los
Tiburones, lo que tenían jugadores más experimentados. Don Juan
Lowth, era el carpintero que torneaba los bates por la calle Lerdo de
Tejada entreAllende y Ocampo y por el lado oriente tenía su taller.

En una ocasión, Romualdo Alejandro fue al Ojo de Agua y cortó
un trozo de Chapote y fue con el carpintero Don Cheo y le torneó un
pesado bate que tendría un mal final, como se comentará más
adelante. En ese tiempo, era común que cada equipo hiciera o
confeccionara su propia pelota. Se conseguía primeramente una
pelotita de hule que se ponía en el centro. Luego se le buscaba y
encontraba el hilo a una media y, se le daba vueltas hasta darle el
tamaño deseado.

Luego se cortaban dos vaquetas, que a veces se tomaban de
zapatos viejos, se les daba la forma y empezaba el ritual del cosido.

Éste se hacía con dos agujas con hilo de cáñamo y al final se le
pasaba una cera para hacer la costura más resistente a la tierra y
piedras del terreno, esta tarea la repetía Romualdo y cada manager,
una y cuantas veces fuere necesario. Tal vez se vendían pelotas
nuevas, pero no había dinero para adquirirlas.

Se entrenaba toda la semana y el sábado por la tarde Romualdo
les untaba un aceitillo a los guantes que el profesor Jorge
Mascareñas Valadez les había obsequiado, y que debían quedar
listos para el juego del domingo. También se recuerda que
Francisco Hernández Garza consiguió algunos guantes.

En una ocasión iba ganando el equipo, que era cosa rara. La
pizarra marcaba 2 a 1, ó 3 a 2, ya no se recuerda. Y había una llave
colectiva de agua afuera por la calle Mina, enfrente de la casa del
profesor Panchito, casi en la misma esquina, de allí se surtían los
pocos vecinos que en ese entonces habitaban por ese rumbo. De
pilón, había un corredor en las bases.

Sale un batazo amenazando con volarse la cerca del profesor
Panchito, que era de palos de barreta y ramas, y sin pensarlo 2
veces, Benito, que jugaba el jardín derecho y Chema Nery el centro,
se le pegaron como tábanos y de repente ¡Zas!, un viejito que venía
con 2 tinas de agua colgadas de un palo que traía sobre sus
hombros, y con dirección al norte, lo voltearon al revés, le tiraron el
agua y el viejito, que arremete contra los fildeadores quienes no
sentían lo duro, sino lo tupido de los golpes.

Mientras tanto los corredores parecían liebres, y los jugadores
del equipo “Cienfuegos” gritaban: “la bola, la bola”, y la bola
permanecía sobre la cerca, que no fue home run, pero sí fue home
run de campo.

Por sabido se calla, el juego se perdió por una carrera y los
fildeadores tuvieron que regresar a la esquina del profesor
Panchito y llenarle nuevamente una tina cada uno de agua.
Mientras sus compañeros se lamentaban de la suerte trágica y que
les empañó un triunfo que ya saboreaban.

Benito López Valadez

El señor de los botes de agua

E
l sol no se puede tapar con un dedo, por lo mismo no
vamos a negar que a una parte de nuestra sociedad
no le ha caído el veinte.

Y hasta etiquetan de desequilibrado a quien comente
las bondades del periodismo en línea, negándose al
avance tan rápido catalogando al Internet como
instrumento diabólico.

El Internet no es la lámpara del genio que todo lo sabe y
resuelve, pero hasta la fecha a cumplido con creces su
cometido y sigue avanzando.

Ellos señalan el lado negativo que va desde la
pornografía hasta los chismes compartidos calificándolos
de ociosos triviales y tienen razón porque en todo existe el
otro extremo.

El automóvil, el avión, el tren, el barco han cobrado
miles de vidas humanas o el teléfono que mentes
malévolas lo utilizan para amedrentar, estafar o chantajear

a personas totalmente inocentes.
Y hasta la televisión o la radio son

armas de varios filos, sin ir muy lejos,
aquí en la capital del Estado hay
locutores capaces de ruborizar a una
diputada a media mañana con sus
sandeces al aire.

El Internet no es la excepción todo

depende del uso que le quieras dar,
como hay muchachos dedicados a
chatear horas y horas haciendo un
pobrísimo uso de lo virtual, hay otros más
productivos que navegan para estar
bien informado y de paso abren la llave
milagrosa de conocimientos o enlaces
de negocios.

Sabinashidalgo.net fue creado para ser un lazo de
unión entre los coterráneos que por diferentes
circunstancias se encuentran en otras latitudes,
promocionar nuestros productos con la intención de
estimular el comercio de industriales y artesanos, sin olvidar
los lugares turísticos, además expresarle al mundo global
que nos tocó vivir, que existimos y somos originales
culturalmente hablando.

Reconociendo que tenemos el lado opuesto y no
vamos a meter la cabeza en la arena como el avestruz
pero tampoco aprovecharnos del pueblo para venderle
amarillismo.

Lo nuestro es ser un puente de unión, una ventana al
progreso, un escaparate de felicidad, las más de 3 mil
notas en la red y arriba de dos millones de visitantes lo
justifican y nos alientan a seguir adelante.

Ramón Ábrego Vázquez

sabinashidalgo.net el portal superó los

dos millones de visitantes
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Yo y mi encuentro con... El Danzón Nereidas
Dedicado con estimación para mi buen amigo

Pablo Garza Garza (Radio Nuevo León).

“Nereidas”, su sólo nombre evoca
inmediatamente el cadencioso, tropical y sensual
ritmo de “danzón”, del que es su mayor y más
conocido representante.

“Nereidas”, el danzón de danzones, el rey del
danzón, en danzón por antonomasia, el danzón y
punto.

En la mitología griega existían, entre otros muchos, el dios
Nereo y la diosa Doris, entre cuyas hijas, las llamadas “Ninfas del
Mediterráneo”, se encontraban: Galatea, Nereidas y otras.

En el siglo XIX, cuando México sufrió la invasión de las fuerzas
expedicionarias francesas, en la llamada “Guerra de los
Pasteles”, la nave capitana de la poderosa escuadra gala, se
llamaba “Nereidas”. Siempre se manejó el plural.

Posteriormente, en la costa del Golfo de México,
principalmente en Veracruz, se bautizó a un gran número de niñas
con ese nombre.

A principios de los años cuarentas, un empresario teatral y
dueño del cabaret “Nereidas”, Don Daniel Sidney, encargó un
danzón, ritmo que se estaba haciendo popular, al maestroAmador
Pérez Torres, conocido como “Dimas”, director de orquesta, para
inaugurar este lugar en la populosa y popular colonia Guerrero,
por el rumbo de la iglesia y panteón San Fernando. Con tan buen
tino y fina inspiración, que su composición se fue integrando cada
vez más en el gusto de todas las clases sociales de la capital.
Después de todo México, y luego a otras partes del mundo.

Quiero subrayar que en esos años el danzón no era muy bien
visto por las clases media alta y alta, económicamente hablando,
ya que lo consideraban un ritmo propio de los cabarets de ínfima

categoría.
Por ese tiempo, mucha gente creía que su compositor, el

maestro “Dimas”, era cubano, pero para fortuna nuestra era y es
muy mexicano, de Oaxaca, en el mero Istmo de Tehuantepec;
paisano de otros grandes compositores, como el maestro
Macedonio Alcalá (“Dios Nunca Muere”, inmortal vals), José
López Alavés (Canción Mixteca), Álvaro Carrillo (“La Mentira” y
otras), entre otros.

No ha habido orquesta o grupo musical que toque música
tropical que no lo tenga “puesto” sin embargo, para mi gusto, las
más destacadas son: Mariano Mercerón, cubano conocido como
“El feo que toca bonito”, La Sonora Matancera, de Matanzas,
Cuba, por el rumbo de las famosísimas y hermosas playas de
Varadero; Acerina y su Danzonera, cubano radicado por muchos
años en Veracruz; Carlos Campos y su Danzonera Orquesta; el
maestro Gamboa Cevallos, eterno en los salones de baile:
Waikiki, México, California Dancing Club, Ciro's y otros. La Sonora
Santanera del maestro Carlos Colorado. Las orquestas
sabinenses del maestro David “Vicke” Garza, “Carta Blanca” y la
del maestro Chago Alemán que tocaba por ese tiempo en el
cabaret “Drive Inn”, de Matamoros, Tamps.

Ha pasado más de medio siglo, 65 años de su estreno, y
“Nereidas”, el danzón que revive muertos sigue vigente.

...Y mientras exista una sola pareja que baile ritmo tropical, ahí
estará “Nereidas”.

Nota: Estos artículos son escritos “a vuelo de pluma”,
confiando solamente en mi memoria, la que a estas alturas “del
partido”, la verdad, ya no es tan clara.

Veracruz, verano de 1977
Sabinas Hidalgo, N.L., verano de 2007.

Francisco Sáenz Sandoval
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A la llegada de la colonización de los españoles y
portugueses al territorio que luego llamaron Nuevo
Reyno de León, encontraron a una serie de grupos

indígenas seminómadas con características muy
particulares y sobre todo distintas a las tribus de la meseta
central con sus grandes ciudades y un nivel cultural muy
avanzado.

Los naturales de la parte norte eran llamados por los
aztecas y otros grupos, con el mote de “chichimecas”,
expresión que significa “linaje de perros”, aplicado en
forma despectiva. Este término de chichimecas se
generalizó para todas las parcialidades indígenas.

Vivían en grupos de cincuenta a cien personas, a veces
menos y se dedicaban a la caza, pesca, recolección de
frutos y raíces silvestres; el primer cronista del Nuevo Reyno
de León, el Gral. Alonso de León hizo una hermosa
descripción de sus costumbres y sus modos de vivir.

Los conquistadores al ver que su afán en la búsqueda
de oro y plata no dio el resultado apetecido, se dedicaron a
la no muy noble actividad de atrapar a los indios, para
venderlos como esclavos en los minerales de Mazapil y
Zacatecas e incluso fueron llevados a los obrajes textiles de
Querétaro y Guanajuato.

Los naturales opusieron feroz resistencia y muchas tribus
fueron completamente exterminadas como los
gualeguas, cuaanales, aiguales, comepescados,
borrados y rayados entre otros; sin embargo, lograron
sobrevivir hasta muy entrado el siglo XIX, los carrizos, garzas,
ayaguas, y los temibles y fieros alazapas.

Los alazapas contuvieron por noventa años la incursión
de los europeos y sus descendientes a la parte norte de lo
que hoy es Nuevo León; originalmente estos bravos
guerreros deambulaban por el Valle del río Salinas, pero la
llegada de los españoles se remontaron a las sierras de
Picachos, Milpillas, Santa Clara y penetraron a terrenos de lo
que hoy es Bustamante, Villaldama, cañón del río Sabinas y
el antiguo Real de Santiago de las Sabinas.

Mucho batallaron los españoles para lograr la
penetración hacia estos territorios; los exploradores y
caravanas eran duramente atacados por los alazapas, a
tal grado que en informes, memoriales y oficios se describía

este espacio geográfico como
“camino y habitación de los fieros y
temibles alazapas”.

Fueron los tlaxcaltecas quines
lograron entrar a estos lares y fundaron
San Miguel de la Nueva Tlaxcala en
1686 y se comprometieron a pacificar
a los alazapas; lo lograron con algunos
grupos, máxime cuando fueron los alazapas los que
descubrieron los yacimientos de plata en la Sierra de Minas
Viejas, dando lugar a la fundación del Real de San Pedro
Boca de Leones en 1688 y al Real de Santiago de las
Sabinas en 1693. (Hay que recordar que se llamaba Real, al
pueblo fundado donde había minas de plata).

Los alazapas fueron despojados de las minas por los
tlaxcaltecas y éstos a su vez por los españoles, ya sea por
compra, por engaños o a la fuerza; los alazapas siguieron
dando guerra, pero la ambición de los peninsulares por
establecerse en la región y en menor parte la influencia de
los misioneros católicos fue aquietándolos.

Para las primeras décadas del siglo XIX, los alazapas
sobrevivientes a las guerras, enfermedades y muerte
natural, se establecieron en un pueblo fundado por ellos
frente a Bustamante, N. L. que se llamó Valenzuela de los
Alazapas y en 1851 pidieron nuevos terrenos y se
trasladaron a la orilla del arroyo de Valenzuela y fundaron la
población de Llanos y Valdéz, que no prosperó.

Los alazapas, en esta etapa tuvieron constantes
problemas con los tlaxcaltecas por la repartición del agua,
litigios por tierras y disputas personales.

Para 1860, el gobernador Santiago Vidaurri dispuso que
los últimos alazapas se integraran a Monterrey, como
peones y las mujeres se dedicaron a las faenas
domésticas.

Héctor Jaime Treviño Villarreal

En Sabinas Hidalgo, estamos en deuda con los alazapas
y otras parcialidades indígenas que deambularon por
territorio sabinense por más de dos mil años, sin embargo
festejamos a los conquistadores europeos que plantaron su
pie hace poco más de tres siglos.

¡Debemos honrar a nuestros antepasados indígenas!

Los Alazapas

De la revista Hidalgo del mes de Agosto y
Septiembre de 1954 Don Carlos
Caballero Villagomez originario de

Salamanca, Guanajuato es el autor del
presente artículo.

Don Carlos Caballero Villagomez ocupó la
Secretaría del Ayuntamiento de Pesquería,
N.L., en varias ocasiones y es el autor de la
primera monografía de este municipio la que

tituloApuntes para la Historia de Pesquería.
El milagro del Santo Niño (1)
Esto paso en el año de 1914 en plena era revolucionaria. Había

en el pueblo de N--- una familia allí avecindada accidentalmente,
perteneciente a una compañía de Teatro que se había
desorganizado por falta de recursos para moverse; pues las
entradas habían sido malas durante la temporada de su actuación
y el conjunto de artistas era muy numeroso.

Esta familia se componía de cinco personas: el matrimonio y
tres hijos; un hombre y dos mujeres. El señor Don “Inocente” que
era mas diablo y marrullero que el mismo Lucifer, era el jefe de
aquella familia y ya con anterioridad era bien conocido en el pueblo
por haberlo visitado con frecuencia como agente de máquinas de
escribir.

Doña Sinforosa, su esposa, aparte de muy buena artista, era
una virtuosa e ingenua mujer sin malicia, (cosa rara entre la gente
de teatro) católica hasta el fanatismo y creída cuanto le contaban.

El joven Homero, el varón de la familia, era un grandul de siete
suelas tramposo y estafador y no se ocupaba de nada, mas que de
quitarle a éste y al otro lo que necesitaba; eso si, a cambio de
recitarles poesías o trozos de drama en verso; pues se las echaba
de poeta queriendo hacer honor al nombre que llevaba, queriendo
imitar al gran poeta griego autor de La Ilíada y La Odisea.

Las dos muchachas, que, entre paréntesis, no eran feas y
tenían cierto atractivo, eran la presunción personificada, pero a
pesar de estos defectos o cualidades, eran buenas personas y su
buen trato y educación les habían conquistado amistades.

Aquella familia vivía, pudiera decirse de milagro; pues nadie
trabajaba en nada y solo tenían algunos ingresos de dinero,
cuando entre sus amistades organizaban alguna función de teatro
de aficionados, tomado ellos, naturalmente, los mejores papeles y
luego con esos ingresos se dormían en las pajas y, a “echar tipo” y
nada mas.

No era posible con aquellos pocos ingresos, subvenir a sus
necesidades y hacer el gasto que originaba su movilización hasta
el lugar de su origen, que dios sabe de donde serían.

Así las cosas pasó el tiempo y estallo la Revolución. Don
Inocente no cesaba de recurrir a la Presidencia Municipal, en
busca de “chamba” y a leer el periódico del día para enterarse de
las noticias del movimiento armado.

Había en el pueblo un grupo de individuos que formaban la
defensa social que había organizado por orden del gobierno, y don
Inocente aprovechaba aquella oportunidad que se le presentaba,
solicitó la plaza de instructor militar; pues según decía, tenía su
grado de Coronel retirado y de allí sacaba el diario para su familia: $
1.10, un peso diez centavos, pero ya era algo.

Un buen día llega por allí una fuerza revolucionaria de la gente
de Benjamín Argumedo y la “Defensa Social” se esfumó como el
humo y Don Inocente se esfumó también.

Nadie sabía qué habría hecho del pobrecito de Don Inocente; ni
en su misma casa lo sabían y empezó alarmarse la familia; pero
buscando por aquí e indagando por allá, cundió por todo el pueblo
la alarmante noticia de que Don Inocentito estaba preso en el
cuartel.

Continuará... José Mario Elizondo Montalvo

El Milagro del Santo Niño (Parte I)

La sangre joven del pueblo de Sabinas, se rebeló haciendo suyos los
ideales de la Revolución que encabezara Francisco I. Madero. Muchos
se fueron a la bola, impulsados por el deseo de reinvindicarse, sin

importarles que pudieran quedar heridos o muertos en el campo de batalla.
Otros movidos por el afán de aventura y el deseo de correr mundo

extendiendo sus horizontes más allá de los límites del pueblo. El tres de
febrero de 1914 pasó por el Rancho San Salvador una partida de voluntarios
que iban a reunirse en el municipio de Cerralvo al Ejército Constitucionalista
que comandaba el General Teodoro Elizondo.

Sin pensarlo mucho Silverio Garza Flores ensilló su caballo, tomó su rifle
30/30 y poniendo en el itacate algunas vituallas se despidió de los suyos y
acompañó a la partida que iba rumbo al Oriente. A los pocos días de ingresar
al Ejército tuvo sus primeros combates en los poblados de Mojarras y
Papagayos de Cerralvo y Doctor González, Nuevo León. Sintió en carne
propia, el fervor de la batalla ya que fue ligeramente herido por un rozón de
bala, que lo encrespó y lo motivó para seguir luchando con mayor entereza.

Él había nacido el 3 de junio de 1890, sus padres fueron: Silverio Garza y
Julia Flores. Por la valiosa participación en la batalla fue de inmediato
ascendido a Sargento Segundo; sus cualidades de hombre bragado lo
llevaron a comandar un contingente que combatió en Puente Morelos, de
Salinas Victoria, Nuevo León, donde su tropa salió triunfante y de inmediato
se le ascendió a Sargento Primero.

Había dejado en el pueblo a su esposa Señora Josefa Flores que
clamaba a sus dioses por el feliz retorno de su marido ya que se habían
casado el 13 de abril de 1910.

Siguieron las escaramuzas y los enfrentamientos con diversas partidas
de facinerosos y de nueva cuenta le tocó participar en una de las más
sonadas y cruentas batallas del Ejército Constitucionalista, la toma de
Monterrey, que se llevó a cabo entre los días del 20 al 25 de abril de 1914.

Su lucha tenaz y arrojo en el campo de batalla le hicieron merecedor al

grado de Subteniente. Tal osadía demostró en el
combate que fue designado miembro de la Escolta del
General Jesús Carranza hermano del prócer Venustiano
Carranza. Siguieron los enfrentamientos y al triunfo de la
legalidad, se logró la pacificación de la región que a ellos
correspondía.

Al término de las acciones, se dio de baja para
volver al lado de los suyos con el grado de Teniente, el 27 de agosto de 1914,
cumplidas sus metas ya que se entregó a la acción, pensando en la
reivindicación del pueblo a través de los principios de la lucha armada,
quería como todos los demás, sacudirse la tutela de las clases poderosas que
ejercían con sus ideales retrógradas la sumisión del pueblo, no aceptaba que
los gobernaran reaccionarios.

El tiempo que formó parte del Ejército Revolucionario fue corto, pero
tuvo feroces combates y luchas que le ganaron el respeto y la admiración de
sus compañeros. Volvió a cultivar la tierra y a la crianza de ganado en su
Rancho Palo Blanco, donde vivió largos años.

El 8 de febrero de 1966 el General de División Marcelino García
Barragán, Secretario de la Defensa Nacional, le otorgó Diploma de la Legión
de Honor Mexicana por la valiosa participación en la lucha armada. Cinco
años después el 7 de marzo de 1971, habiendo tenido una vida apacible,
moderada y cuajada de recuerdos al lado de su esposa Señora Josefa Garza y
de sus hijos: María del Pilar, Edelmira, Guadalupe, Juanita, Martha, Josefina,
Heliodoro, Carmela y Jesús María, fallece sin estar enfermo, apaciblemente,
sin sufrimientos y dolores.

Era tal la estima que le tenían los miembros del Ejército en activo, que
enviaron un pelotón de soldados para que le rindiera todos los honores de
ordenanza como Héroe de la Patria.

Descanse en Paz el TENIENTE SILVERIO GARZA FLORES.
Santos Noé Rodríguez

Teniente Silverio Garza Flores
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A la llegada de la colonización de los españoles y
portugueses al territorio que luego llamaron Nuevo
Reyno de León, encontraron a una serie de grupos

indígenas seminómadas con características muy
particulares y sobre todo distintas a las tribus de la meseta
central con sus grandes ciudades y un nivel cultural muy
avanzado.

Los naturales de la parte norte eran llamados por los
aztecas y otros grupos, con el mote de “chichimecas”,
expresión que significa “linaje de perros”, aplicado en
forma despectiva. Este término de chichimecas se
generalizó para todas las parcialidades indígenas.

Vivían en grupos de cincuenta a cien personas, a veces
menos y se dedicaban a la caza, pesca, recolección de
frutos y raíces silvestres; el primer cronista del Nuevo Reyno
de León, el Gral. Alonso de León hizo una hermosa
descripción de sus costumbres y sus modos de vivir.

Los conquistadores al ver que su afán en la búsqueda
de oro y plata no dio el resultado apetecido, se dedicaron a
la no muy noble actividad de atrapar a los indios, para
venderlos como esclavos en los minerales de Mazapil y
Zacatecas e incluso fueron llevados a los obrajes textiles de
Querétaro y Guanajuato.

Los naturales opusieron feroz resistencia y muchas tribus
fueron completamente exterminadas como los
gualeguas, cuaanales, aiguales, comepescados,
borrados y rayados entre otros; sin embargo, lograron
sobrevivir hasta muy entrado el siglo XIX, los carrizos, garzas,
ayaguas, y los temibles y fieros alazapas.

Los alazapas contuvieron por noventa años la incursión
de los europeos y sus descendientes a la parte norte de lo
que hoy es Nuevo León; originalmente estos bravos
guerreros deambulaban por el Valle del río Salinas, pero la
llegada de los españoles se remontaron a las sierras de
Picachos, Milpillas, Santa Clara y penetraron a terrenos de lo
que hoy es Bustamante, Villaldama, cañón del río Sabinas y
el antiguo Real de Santiago de las Sabinas.

Mucho batallaron los españoles para lograr la
penetración hacia estos territorios; los exploradores y
caravanas eran duramente atacados por los alazapas, a
tal grado que en informes, memoriales y oficios se describía

este espacio geográfico como
“camino y habitación de los fieros y
temibles alazapas”.

Fueron los tlaxcaltecas quines
lograron entrar a estos lares y fundaron
San Miguel de la Nueva Tlaxcala en
1686 y se comprometieron a pacificar
a los alazapas; lo lograron con algunos
grupos, máxime cuando fueron los alazapas los que
descubrieron los yacimientos de plata en la Sierra de Minas
Viejas, dando lugar a la fundación del Real de San Pedro
Boca de Leones en 1688 y al Real de Santiago de las
Sabinas en 1693. (Hay que recordar que se llamaba Real, al
pueblo fundado donde había minas de plata).

Los alazapas fueron despojados de las minas por los
tlaxcaltecas y éstos a su vez por los españoles, ya sea por
compra, por engaños o a la fuerza; los alazapas siguieron
dando guerra, pero la ambición de los peninsulares por
establecerse en la región y en menor parte la influencia de
los misioneros católicos fue aquietándolos.

Para las primeras décadas del siglo XIX, los alazapas
sobrevivientes a las guerras, enfermedades y muerte
natural, se establecieron en un pueblo fundado por ellos
frente a Bustamante, N. L. que se llamó Valenzuela de los
Alazapas y en 1851 pidieron nuevos terrenos y se
trasladaron a la orilla del arroyo de Valenzuela y fundaron la
población de Llanos y Valdéz, que no prosperó.

Los alazapas, en esta etapa tuvieron constantes
problemas con los tlaxcaltecas por la repartición del agua,
litigios por tierras y disputas personales.

Para 1860, el gobernador Santiago Vidaurri dispuso que
los últimos alazapas se integraran a Monterrey, como
peones y las mujeres se dedicaron a las faenas
domésticas.

Héctor Jaime Treviño Villarreal

En Sabinas Hidalgo, estamos en deuda con los alazapas
y otras parcialidades indígenas que deambularon por
territorio sabinense por más de dos mil años, sin embargo
festejamos a los conquistadores europeos que plantaron su
pie hace poco más de tres siglos.

¡Debemos honrar a nuestros antepasados indígenas!

Los Alazapas

De la revista Hidalgo del mes de Agosto y
Septiembre de 1954 Don Carlos
Caballero Villagomez originario de

Salamanca, Guanajuato es el autor del
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Don Carlos Caballero Villagomez ocupó la
Secretaría del Ayuntamiento de Pesquería,
N.L., en varias ocasiones y es el autor de la
primera monografía de este municipio la que

tituloApuntes para la Historia de Pesquería.
El milagro del Santo Niño (1)
Esto paso en el año de 1914 en plena era revolucionaria. Había

en el pueblo de N--- una familia allí avecindada accidentalmente,
perteneciente a una compañía de Teatro que se había
desorganizado por falta de recursos para moverse; pues las
entradas habían sido malas durante la temporada de su actuación
y el conjunto de artistas era muy numeroso.

Esta familia se componía de cinco personas: el matrimonio y
tres hijos; un hombre y dos mujeres. El señor Don “Inocente” que
era mas diablo y marrullero que el mismo Lucifer, era el jefe de
aquella familia y ya con anterioridad era bien conocido en el pueblo
por haberlo visitado con frecuencia como agente de máquinas de
escribir.

Doña Sinforosa, su esposa, aparte de muy buena artista, era
una virtuosa e ingenua mujer sin malicia, (cosa rara entre la gente
de teatro) católica hasta el fanatismo y creída cuanto le contaban.

El joven Homero, el varón de la familia, era un grandul de siete
suelas tramposo y estafador y no se ocupaba de nada, mas que de
quitarle a éste y al otro lo que necesitaba; eso si, a cambio de
recitarles poesías o trozos de drama en verso; pues se las echaba
de poeta queriendo hacer honor al nombre que llevaba, queriendo
imitar al gran poeta griego autor de La Ilíada y La Odisea.

Las dos muchachas, que, entre paréntesis, no eran feas y
tenían cierto atractivo, eran la presunción personificada, pero a
pesar de estos defectos o cualidades, eran buenas personas y su
buen trato y educación les habían conquistado amistades.

Aquella familia vivía, pudiera decirse de milagro; pues nadie
trabajaba en nada y solo tenían algunos ingresos de dinero,
cuando entre sus amistades organizaban alguna función de teatro
de aficionados, tomado ellos, naturalmente, los mejores papeles y
luego con esos ingresos se dormían en las pajas y, a “echar tipo” y
nada mas.

No era posible con aquellos pocos ingresos, subvenir a sus
necesidades y hacer el gasto que originaba su movilización hasta
el lugar de su origen, que dios sabe de donde serían.

Así las cosas pasó el tiempo y estallo la Revolución. Don
Inocente no cesaba de recurrir a la Presidencia Municipal, en
busca de “chamba” y a leer el periódico del día para enterarse de
las noticias del movimiento armado.

Había en el pueblo un grupo de individuos que formaban la
defensa social que había organizado por orden del gobierno, y don
Inocente aprovechaba aquella oportunidad que se le presentaba,
solicitó la plaza de instructor militar; pues según decía, tenía su
grado de Coronel retirado y de allí sacaba el diario para su familia: $
1.10, un peso diez centavos, pero ya era algo.

Un buen día llega por allí una fuerza revolucionaria de la gente
de Benjamín Argumedo y la “Defensa Social” se esfumó como el
humo y Don Inocente se esfumó también.

Nadie sabía qué habría hecho del pobrecito de Don Inocente; ni
en su misma casa lo sabían y empezó alarmarse la familia; pero
buscando por aquí e indagando por allá, cundió por todo el pueblo
la alarmante noticia de que Don Inocentito estaba preso en el
cuartel.

Continuará... José Mario Elizondo Montalvo

El Milagro del Santo Niño (Parte I)

La sangre joven del pueblo de Sabinas, se rebeló haciendo suyos los
ideales de la Revolución que encabezara Francisco I. Madero. Muchos
se fueron a la bola, impulsados por el deseo de reinvindicarse, sin

importarles que pudieran quedar heridos o muertos en el campo de batalla.
Otros movidos por el afán de aventura y el deseo de correr mundo

extendiendo sus horizontes más allá de los límites del pueblo. El tres de
febrero de 1914 pasó por el Rancho San Salvador una partida de voluntarios
que iban a reunirse en el municipio de Cerralvo al Ejército Constitucionalista
que comandaba el General Teodoro Elizondo.

Sin pensarlo mucho Silverio Garza Flores ensilló su caballo, tomó su rifle
30/30 y poniendo en el itacate algunas vituallas se despidió de los suyos y
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Descanse en Paz el TENIENTE SILVERIO GARZA FLORES.
Santos Noé Rodríguez

Teniente Silverio Garza Flores
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La Carretera fue como un relámpago
atrapado en un costado de Sabinas
Hidalgo. Hacia acá no venía, pero hasta

acá llegó la carretera... como un relámpago que
de fugaz se transformó en fuerza permanente.
No en todas partes, los relámpagos en forma de
carretera se atrapan... a veces pasan como

ráfagas... éste no fue el caso... aquel pueblo atrapó el relámpago,
le dijo justificación e incluso le formó un barrio.

La Carretera se hizo un barrio largo, largo, largo, tan largo
como la carretera... de sur a norte era un barrio inquieto. Al entrar
la carretera al pueblo por la Hacienda Larraldeña, era otra cosa,
era otro barrio, por compartideros era remanso de arboledas,
labores y huertas por los molinos un recueros a la grandeza de
don Manuel M. García... el cruzar el Río Sabinas, al pasar el
puente, ahí empezaba el barrio de la Carretera...

Del puente hasta el campamento del SCOP, por ambos lados
de la carretera, dos cuadras de grueso al poniente y dos al
oriente, todo eso formaba el barrio en cuestión... quienes vivían
en ese rumbo empezaron a ser una forma especial para platicar,
para pensar, para ver, para andar y hasta para pararse en las
esquinas... un día y todos los días... la carretera como barrio se
hizo cultura particular y novedosa, a veces parecía agresiva, pero
en realidad era un incipiente cosmopolitismo incapaz de hacer
daño, sólo deseaba llamar la atención... y lo logró... quizás por
ello Sabinas es ahora un pueblo palpitante, tan ávido del mundo
exterio0r y tan protector de sus propio mundo... la carretera le dio
así vida a Sabinas, hoy Sabinas le dá vida a la carretera.

Ya no era de la carretera... es más, le tenía medio. Los pocos
conocidos eran mis primos hermanos Jesús, Brígido y Ramón
Garza, prototipos clásicos de ese barrio; los cuates Raúl y Oscar
Ruiz, a los que siempre ví como amigos de la carretera; y Manuel
Villarreal, anónimo de la sonrisa y del beisbol. Sólo tuve un amigo
de escuela, que lo sigue siendo hasta hoy, Ricardo Ibarra
Sánchez. Con el tiempo, empecé a conocer la carretera, la vida
de sus aceras y lo especial de sus gentes... durante cuatro años
trabajé como empleado en la tienda y carnicería de don José
Emilio González Esparza... todos los días recorría la carretera en
bicicleta, entregando mandados o recogiendo pedidos. Desde
entonces son mis mejores imágenes.

Estampas amables de la carretera lo fue después el Café
Sabinas, de don José, el café Bohemio, la aún existente
panadería de don Lucio Reyes, la vulcanizadora de hombre
grande e igualmente bondadoso, don Leodegario Hinojosa. El

café Monterrey, de don Salomón Montemayor, la carnicería del
señor Padilla, el taller de vestidos de donAntonio Villarreal y doña
Carlota Acevedo; el consultorio y botica del doctor Martín; el taller
Nuevo León, la casa y carpintería de don Baldomero Treviño...
pero también la frutería de los hermanos Castillo, la tienda de
Ruiz Hermanos. La Nacional, la mueblería de don Manuel Garza,
la frutería del señor Castellanos, la terraza Sabinas, el negocio de
los hermanos Cobos... el lavado de carros de don Mario Ruiz, el
Hotel Plaza, el México y Alamo. El Salón Sepúlveda, el Café
Royal de siempre, El Porvenir de don Benito Villarreal, el Café
Tampico, el Café Powers para gringos... las famosas cantinas de
buen trato y gusto “Paso del Norte” y “El Parral de Yayo”, sitios de
coches de caballo y taxis al bajar de los autobuses. Vendedores,
boleros y músicos de violín y bajosexto a las cuatro de la tarde...
los camiones de los ranchos por los rumbos de Parás y de
Sembreretillo, llegada a las siete de la mañana y salida a las tres
de la tarde. Gallinas, cabritos y quesos de mañana al llegar: por la
tarde, medicinas, despensas, fierros y puertas al partir... las
mujeres “de la otra vida” entrando silenciosas a las tiendas a
comprar mandado, don Trini y un señor de carreta negra
llevándolas de regreso más allá del campo de aviación... la platica
nueva y la escuela federal, centro de luchas campesinas y buena
veta de maestros rurales... Andresito Rodríguez, José Torres y
Vicky Garza, los sitúo por la carretera...

Con el profesor Amado llegaban los Transportes Frontera y

El tiempo pasó... los vecinos de las aceras de la carretera se
fueron, dejaron de sacar sus mecedoras a la banquetas y
cerraron sus casas viviendas, Hoy se han transformado en
negocios de toda clase. El barrio ha crecido sin cesar, pero ya no
está solo, tiene colinas a los lados... dejo de ser un costado del
pueblo y se ganó el derecho de estar también en el corazón de
Sabinas Hidalgo; por eso ahora nadie le tiene miedo a la carretera
y aunque los viejos vecinos se fueron, hoy la carretera esta llena
de nuevos vecinos de todos los barrios de Sabinas que han hecho
de ese lugar su segundo barrio para siempre... por eso todos le
decimos ¡FELIZ CUMPLEAÑOS, BARRIO DE LA CARRETERA,
EN TU 60ANIVERSARIO!

Empezó en 1926,se hizo con escarpas para el terraplén, con
un tiro de mulas. Había como trescientos animales en
distintas partes y los manejaba Juan Antonio Garza, hijo de
don Emilio.

El ingeniero dirigente de la obra fue Ricardo L. Vázquez,
quien se casó con una hija de don Carlos Morton y que fue
hermano del joven General Ildefonso Vázquez, muerto en
Icamole.

Antes de que se hiciera el puente, se entraba por el pueblo
viejo, por la calle Lerdo. los abastecimientos de gasolina
estaban con don Gorgonio Ruiz Ayala, frente a los colegios y
por el rumbo de la plaza, en el hotel de Eloy Mireles. Las
gasolineras era de bombeo manual.

Había frente a la gasolinera de don Gorgonio, donde está el
patio de la Escuela “Teresa R. de García”. um restaurant, era
de Chepo Morales... el café de Eloy Mireles por la calle
Lerdo, en un jacalón largo, el café de Doña Micaelita, a una
cuadra de la esquina de las cuatro viudas, por ese rumbo...
en los años treinta estaban también los cafés de don
Casimiro Alejandro, de don Aurelio Pérez y de un señor
Cepeda. después se abrió el hotel y restaurant Royal, del
profesorAmado Villarreal, el cual tiene ya cincuentas años...

ahí hacía enlace con los autobuses Blancos Flecha Roja...
donde vivía el Doctor Martín, a una cuadra, tenía Toño
Villarreal Garza las cabras y se retiraron de la carretera dos
cuadras al oriente.
Al cruzar el puente, el despoblado donde se paraban los
“caballitos” y la carpa Landeros, tandas de cincuenta
centavos, para ver y oír tangos, dramas y comedias Tello
Mantecón en escena.

26 de mayo 1986
Celso Garza Guajardo

El barrio de la Carretera
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El director de FACPYA Dr. Jorge Castillo Villarreal con Martha
M. Chapa Cárdenas y Carlos A. Ábrego Hernández.

El pasado sábado 22 de septiembre se realizó la
entrega de reconocimientos a los mejores
alumnos de la Facultad de Contaduría Pública y

Administración.
Dicha ceremonia fue encabezada por el director de

la Facultad, el Dr. Jorge Castillo Villarreal.
Se hacen merecedores de un diploma de primero,

segundo o tercer lugar los alumnos que tengan los
mejores tres promedios, dentro de su semestre y carrera.

En esta ocasión 2 alumnos del FACPYA Campus
Sabinas Hidalgo, se hicieron acreedores de tan valiosa
distinción.

Del primer lugar de la carrera de Licenciado en
Informática Administrativa de séptimo semestre, Carlos
Alberto Ábrego Hernández.

Martha Mayra Chapa Cárdenas de la carrera de
Contador Público del cuarto semestre, se hizo
merecedora del tercer lugar.

Es de resaltar que ambos no solo son buenos

estudiantes, también dirigen sus negocios, sin descuidar a
sus hijos ni a sus cónyuges.

Muchas felicidades a los dos, son ejemplo y orgullo de
sus familias y de nuestro Sabinas Hidalgo, adelante y que
sigan los éxitos.

Cabe destacar que se toman en cuenta todos los
alumnos de los diferentes campus que tiene la facultad,
como lo son, Monterrey, Linares, Cadereyta Jiménez y
Sabinas Hidalgo.

Sandra N. Ábrego Hernández

Les entregan reconocimientos a alumnos de FACPYA

Campus Sabinas Hidalgo


